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Asociación de Españoles en Escania 

Acta Asamblea Ordinaria AEScania 
 
Fecha y hora: 16 Octubre 2021, 16:00 h (16:30 h en segunda convocatoria) 
Lugar: Marta’s Cafe, Biblioteca municipal de Lund.  
Asistentes: 

− María del Carmen Malo López Román (Presidenta) 
− Roberto Rouco Hermida (Vicepresidente) 
− Juan Bataller Enguix (Tesorero) 
− Begoña Lapuente Buso (Vocal de comunicación) 
− Francisco José Márquez Fernández (Secretario) 
− Simón Medrano 
− Montserrat Estaje 
− Jorge Aldea 
− Carmen Romeralo 
− Guillermo Chaminade 
− Argoitz Garmendia 
− Raquel Rodríguez 
− Isabel M. Morera 
− José Font 
− Susi Murillo Lage 
− Ana Reyes Paulano 
− Juan Carlos Lacarcel Sánchez 
− Cristina Aparicio Naranjo 
− Antonio Lorente Perez 
− Eduardo Pedraza 
− Laura Martín de la Fuente 
− Marian Nuñez Gutierrez 
− Jon Garay Alonso 
− Sandra Rubín Pérez 
− Mario Herrero Siles 

 
ACTA de la ASAMBLEA 
 
- Bienvenida a todos por parte de la presidenta, agradeciendo a todos su participación. Breve resumen 
de la evolución de la Asociación en el último año a pesar de la pandemia de COVID-19. Actualmente 
contamos con 186 socios, de los cuales 113 son Miembros de Pleno Derecho y 73 son Miembros 
Asociados.  
 
- Presentación del orden del día: 

1. Bienvenida por parte de la presidenta Carmen Malo 
2. Aprobación del acta de la Asamblea anterior y elección de revisor de acta 
3. Estado de cuentas 
4. Renovación de membresía y cuota de socio 2021/2022 



 

2 
 

Asociación de Españoles en Escania 

5. Info: Subvención solicitada a la Dirección General de Migraciones para desarrollar nuestro 
Programa de Comunicación 

6. Info: Elecciones al CRE 
7. Actividades realizadas y planeadas: 

a. Grupo de formación, cultura y eventos (Isabel Morera) 
b. Grupo de punto de encuentro (Roberto Rouco) 
c. Grupo de comunicación (Begoña Lapuente) 

8. Ruegos y preguntas 
 
- Se distribuyen las actas de la asamblea anterior impresas para ser revisadas. La aprobación de las 
actas se votará junto con el último punto del orden del día. Se designa a Eduardo Pedraza como revisor 
de las actas.  
 
- Presentación del estado de cuentas por parte del tesorero Juan Bataller: la ya conocida pandemia de 
COVID-19 han impedido a la Asociación mantener su actividad normal. Esto se ve reflejado en la 
ausencia de movimientos significativos en la cuenta de la Asociación, con la excepción del pago de la 
cuota del dominio de la página web y los servicios bancarios. Se hace especial hincapié en la 
importancia de las cuotas de socios para mantener la asociación económicamente, especialmente 
cuando no se pueden organizar otras actividades. Se recuerda a los socios que las cuentas están a 
disposición del socio que las solicite. Se informa también que la Asociación contaba con un stock de 
aproximadamente 1500 kr en bebidas, café, vasos y platos, etc. de las fiestas anteriores. Todos los 
productos perecederos en stock lamentablemente han caducado. 
 
- La Junta Directiva propone mantener las cuotas al nivel actual de 100 SEK / año para los miembros 
de pleno derecho un año más, hasta Octubre de 2022. Se enviará un correo con los detalles del pago 
a todos los socios. En dicho correo se recordarán los diferentes tipos de membresía para aquellos 
socios que lo necesiten. Se recuerda que, los miembros de pleno derecho (ciudadanos españoles 
mayores de 18 años) deben satisfacer la cuota de socio para poder seguir perteneciendo a la 
Asociación. 
 
- El Programa de Comunicación 2020, convocado por la Dirección General de Migraciones a través de 
la Consejería de Trabajo, Migraciones y Seguridad Social en Dinamarca, Suecia, Finlandia, Noruega y 
Países Bálticos ha sido cancelado, según nos notificaron de la Consejería de Trabajo de Copenhague 
el 24 de Diciembre. Por lo tanto, no hay opción de recibir la subvención que solicitamos, a pesar de 
haber pasado todos los filtros hasta ese momento. La propuesta, que está dividida en 3 partes para 
maximizar las posibilidades de que nos concedan al menos una parte, está archivada para su posible 
uso futuro en otras convocatorias. Las 3 partes son: Conoce AEScania (creación de una estrategia y 
plan de comunicación, así como de una imagen corporativa), Mira AEScania (creación de material 
visual divulgativo) y Escucha AEScania (desarrollo de un programa de radio / postcads). 
 
- La Presidenta informa de la situación actual de las elecciones al Consejo de Residentes en el 
Extranjero (CRE), convocadas por primera vez en Mayo de 2021 y postpuestas para Diciembre de 2021 
ante la falta de listas. En Febrero, se realizó desde la Junta Directiva una campaña de información 
acerca del CRE, compartiendo material audiovisual creado por otros CREs para explicar las funciones 
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de dicho órgano, y se organizó una charla virtual con Tania Ramos (presidenta del CRE de Suecia) para 
que contestara las posibles dudas que pudieran surgir. Sin embargo, y ante la baja participación 
encontrada, la Junta Directiva decidió centrarse en consolidar la labor de AEScania en Skåne, 
atendiendo a los asuntos más locales (y que se entendió eran de mayor relevancia para los socios) y 
aplazar la creación de una lista por AEScania hasta las próximas elecciones.  Actualmente, las 
elecciones se han convocado de nuevo (en segunda convocatoria) y hay únicamente una lista 
presentada por parte de los compañeros de Göteborg. Desde AEScania le hemos dado promoción a 
esa lista y algunos, a modo particular, la han avalado para que pudieran presentarse. Sin embargo, al 
ser una única lista, se necesita que vayan a votar el 7% de los censados (aprox. 1200 personas). En la 
Asamblea, se propone empezar a trabajar desde ya en recopilar nombres de candidatos y avales, para 
conseguir el objetivo de presentar al menos una (preferiblemente dos) listas para el CRE por AEScania 
en las próximas elecciones dentro de 4 años. 
 
- Grupo de Trabajo de Comunicación: El grupo se ha centrado en mantener con vida la página web y 
el sitio de Facebook de la Asociación, que se han usado también para diseminar diferentes 
publicaciones relacionadas con avisos de la embajada, de interés para todos los españoles en Suecia 
especialmente en tiempos de restricciones de viajes y demás medidas asociadas al COVID-19.  
Marian ha estado preparando una publicación mensual titulada “El día de…” mostrando las principales 
ciudades de España en relación con alguna festividad típica de ese mes. Desde la Asamblea, animamos 
a Marian a que siga con esas publicaciones! También, en Navidad se realizaron unos videos muy 
simpáticos con distintas recetas de cocina, como el famoso Roscón de Reyes.  
Sin embargo, los perfiles de Instagram y Linked-in se encuentran totalmente inactivos. Desde el Grupo 
de Comunicación, se pide una vez más a todos los socios que se animen a participar, a generar 
contenido, y si hay voluntarios, a gestionar los perfiles de Instagram y Linked-in. 
  
- Grupo de Trabajo de Formación, Cultura y Eventos: Actividades limitadas por culpa de la pandemia. 
Aún así, se realizó una actividad al aire libre en Helsingborg en marzo, visitando el parque y museo de 
Fredriksdal y el Castillo de Sofiero. En esta visita participaron muchos de nuestros pequeños, que 
disfrutaron de las muchas actividades que teníamos preparadas.  
En Septiembre también organizamos una actividad de Cuentacuentos para niños y no tan niños en 
Lund. El narrador David Acera nos sorprendió a todos con sus historias y además el evento sirvió para 
que nuevos socios conocieran AEScania. Para terminar, Isa nos cuenta que el grupo tiene muchas 
ganas de retomar todos los planes que quedaron aparcados al inicio de la pandemia, y pide voluntarios 
para llevarlas a cabo. 
 
- Grupo de Trabajo Punto de Encuentro: Este grupo ha publicado en la web todos los pequeños 
artículos que han ido creando para explicar como realizar algunos de los trámites más importantes (y 
engorrosos) en Suecia. Además, hemos notado un incremento de los correos que nos llegan a la 
Asociación pidiendo ayuda, bien de gente que acaba de llegar a Suecia o bien de gente que tiene 
pensado venir a vivir aquí. La mayoría de las preguntas se refieren a la búsqueda de trabajo, por lo 
que a veces es difícil ayudar, pero desde el Grupo Punto de Encuentro intentamos dar respuesta a 
todos los que nos contactan.  
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- Además, gracias a la colaboración de Juan Bataller, se consiguió que los socios de AEScania recibieran 
un descuento a la hora de realizarse los test PCR obligatorios para viajar en las navidades de 2020.
Esta actividad también nos sirvió para captar nuevos socios.

- Votación: Aprobación de las actas de la asamblea anterior. Se aprueban por unanimidad, tras corregir 
“Parque Natural de Söderåsen” por “Parque Nacional de Söderåsen”.

- Votación: Prorrogar la validez de los cargos de la Junta Directiva por un año más (hasta octubre de
2022) ante la falta de actividad de la Asociación en el último año y medio. Se aprueba por unanimidad.

- Ruegos y preguntas
● Susi comenta la posibilidad de coordinar desde la Asociación la creación de un grupo de niños

/ adolescentes que estén interesados en aprender español. Esta petición está en parte
fundamentada por la imposibilidad de asistir a las clases de Modersmål, así como a los
contenidos de las mismas donde, por ejemplo, no se imparte gramática. Isa comenta que
algunas de las actividades que hay planeadas tienen como objetivo favorecer que los niños
practiquen el Español a la vez que aprenden otras cosas. Sin embargo, no están centradas en
enseñar el idioma como tal.

● Se comenta la posibilidad de hacer una fiesta para celebrar los Reyes, como ya hicimos en
2019. Se propone preliminarmente el 15 de enero como fecha para ese evento.

En Lund, a 16 de octubre de 2021 

Francisco José Márquez Fernández 
(Secretario) 

María del Carmen Malo López Román 
(Presidenta) 

Eduardo Pedraza Herrero 
(Revisión de Actas) 


